

COMUNICADO DE PRENSA

8 de marzo de 1997

El día de hoy a las 14:15 hrs. en la ciudad de Palenque Chis. fueron detenidos arbitrariamente los sacerdotes jesuitas Jerónimo Alberto Hernández López y Gonzalo Rosas Morales que laboran en la diócesis de San Cristóbal de Las Casas.

Según los testigos, policías vestidos de civil, presuntamente policías judiciales, respaldados por elementos de la policía de Seguridad Pública bajaron con violencia de sus vehículos a los sacerdotes y sus acompañantes en las calles de Palenque, y a los primeros los introdujeron en una patrulla y "ordenaron a los acompañantes que se largaran (sic.)".

Supuestamente fueron trasladados a Tuxtla Gutiérrez y hasta el momento se desconoce su paradero. En el momento de ser detenidos no les fue mostrada ninguna orden de aprehensión ni se les expresó el motivo de su detención. Por vía telefónica un funcionario de Seguridad Pública afirmó que se les acusa de participar en una emboscada que sufrió el cuerpo de Seguridad Pública el día de ayer a las 17:00 hrs. en la que, según comunicado del gobierno del estado, murieron dos policías y otros cinco fueron heridos.

La Diócesis de San Cristóbal de Las Casas expresa una enérgica protesta por este nuevo acto de arbitrariedad en contra de agentes de pastoral de la Iglesia Católica de Chiapas, en la persona de los sacerdotes jesuitas Jerónimo Alberto Hernández López y Gonzalo Rosas Morales que evidentemente no tuvieron relación alguna en los eventos de violencia, puesto que, habiendo participado en la Asamblea Diocesana en la ciudad de San Cristóbal de Las Casas, realizada del martes 4 al jueves 6 de marzo, no se encontraban en donde las autoridades afirman.

De igual manera la Diócesis considera que no es persiguiendo a la Iglesia católica, ni creando nuevas situaciones de violencia, ni actuando en función de acusaciones evidentemente falsas, como se logrará establecer condiciones de convivencia pacífica y respeto a la ley y al derecho de los pobres.

Las condiciones de guerra de baja intensidad que sufre el estado de Chiapas, particularmente en la Zona Norte, evidencian que no se están dando los pasos necesarios para solucionar las causas que originaron el conflicto, sino que se sigue recurriendo a los antiguos métodos que hacen cada vez más inalcanzable el establecimiento del estado de derecho.

Esta nueva acusación se inscribe en una serie de acontecimientos que hemos dado a conocer oportunamente y que seguramente se incrementarán para desviar la atención del hecho fundamental que es la crisis del proceso de diálogo y negociación.

San Cristóbal Las Casas "